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Теневые навесы для детсадов  
и спецтехника  
для парков.  
Как перераспределяли  
бюджетные деньги 

Юлия Кособлик,  
многодетная мама:

- Очень сложно найти 
парковку рядом с детской 
поликлиникой №3 по ули-

це Энергетиков. Раньше ее вообще не 
было, сейчас можно оставить маши-
ну возле старого кладбища, у СОКБ. 
Но там, как правило, никогда нет сво-
бодных мест – машины оставляют не 
только посетители женской консуль-
тации и поликлиники №3, но и пациен-
ты СОКБ. Останавливаться на обочи-
не тоже нельзя, авто могут эвакуиро-
вать. Приходится парковать машину 
во дворах, переходить через пешеход-
ный переход с детьми. Сложно дела 
обстоят и в поликлинике на улице Си-
бирской. Там такая же беда – места 
есть, но их очень мало.

Участок под строитель-
ство школы 
в 5А микрорайоне 
начали освобождать 
от гаражей

Депутаты определились 
с домом пионеров>3 >4

Мнения горожан

остается претендентом на 
улучшение жилищных условий 
благодаря субсидии из бюджета 
города. 

На 16-м заседании Думы Сургута 
депутаты продлили до 2030 года 
меру социальной поддержки  
в виде предоставления субсидий  
на строительство или приобретение 
жилья отдельным категориям 
граждан, проживающих на 
территории города. В частности, 
речь идет про жителей ветхих 
домов, а также балков и вагончиков. 
Действие предыдущего документа, 
подкрепляющего ее, истекало в 2018 
году. Вообще же Администрация 
города за счет средств местного 
бюджета оказывает отдельным 
категориям граждан, проживающим 
на территории города Сургута, 
безвозмездную финансовую помощь 
в виде субсидии на строительство 
или приобретение жилья с 1995 года. 
Улучшить свои жилищные условия с 
помощью субсидии с тех пор смогли 
1 372 семьи. На начало 2018 года 
в очереди на получение субсидии 
состоит 2191 семья. 

семья2191
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Пошли  
на поправку
Депутаты Сургута дали старт 
кампании по обустройству парковок 
возле медучреждений

Евгения Цветкова,  
мама двоих детей:

- Отсутствие парковок 
возле медицинских учреж-
дений мы с мужем почув-

ствовали сразу, как только у нас ро-
дилась первая дочка. Мы к этому от-
носимся спокойно, потому что си-
туацию уже никак не изменить, из-
начально объекты неправильно были 
спроектированы. У нас почти ко всем  
социальным объектам не подъехать. 
Например, чтобы попасть в дет-
скую поликлинику на улице Сибирской 
мы оставляем машину в соседних дво-
рах, где «деревяшки». Такая же ситу-
ация возле  поликлиники на улице Энту-
зиастов - все места заняты, неудобно 
подъезжать. Диагностическое отде-
ление перинатального центра в райо-
не НГДУ вообще на кольце практиче-
ски стоит, там тоже всегда ищем, 
где можно оставить машину, чтобы 
ее не забрал эвакуатор. Если на при-
ем к врачу надо, то еще можно риск-
нуть и оставить рядом с дорогой, а 
вот если ты на процедуры идешь, то, 
чтобы надолго оставить автомобиль, 
надо во дворы ехать.

в фокусе

Первая из запланированных 
полноценная парковка по-
явится возле детской поли-
клиники №1, что на улице 
Сибирской. Работы по ее об-
устройству начнутся летом. 

- Надеюсь, что уже осенью 
мы ее торжественно откроем. 
Все таки победили точечную 
застройку, и горожане получат 
действительно нужный объект, 
- предвкушает зампредседателя 
Думы Сургута, главврач поли-
клиники Максим Слепов. 

На острую нехватку мест для 
машин сургутяне впервые обра-
тили внимание властей еще пять 
лет назад. По нормативу воз-
ле нее должно быть 90 маши-
номест, а по факту – только 35. 
При этом по соседству с поли-
клиникой долгие годы был рас-
положен долгострой - когда-то 
для нужд Сургутского госуни-
верситета там начали возводить 
теплицу в кирпичном исполне-
нии. Но стройку приостанови-
ли, а объект стал небезопасным 
местом, куда любили наведы-
ваться школьники после уроков. 
Эту территорию депутаты Сур-
гута предложили освободить и 
отдать под полноценную пар-
ковку для пациентов поликли-
ники. Но поскольку земля на-
ходилась в собственности окру-
га, процесс усложнялся. Парла-
ментариям удалось привлечь к 
решению этой проблемы губер-
натора Югры Наталью Кома-
рову. Она с народными избран-
никами Сургута оказалась соли-
дарна. Впоследствии землю пе-
редали муниципалитету, а недо-
строй в прошлом году снесли. 

В апреле представители Ад-
министрации доложили депута-
там, что осталось только произ-
вести межевание земли, и мож-
но будет приступать к процеду-
ре определения подрядчика, ко-
торый выполнит строительные 
работы. Согласно окончатель-
ным проектно-изыскательским 
работам, стоимость всего про-
екта автостоянки под ключ со-
ставляет почти 8 млн рублей. В 
бюджете города еще в прошлом 
году на эти нужды были зало-
жены средства, но частично.  
- Деньги в размере 3,7 мил-
лиона рублей на строитель-
ство мы резервировали в бюд-
жете, но после проведения 
проектно-изыскательских ра-
бот потребовались дополни-
тельные суммы, и с этими по-
правками департамент выхо-
дил на бюджетную комиссию, 
- поясняет Максим Слепов.  
Как оказалось, удорожание 
проекта поможет в дальней-
шем только сэкономить на об-
служивании этой территории.  
- Основная причина удоро-
жания – стоянка находилась 

ниже по уровню поликлиники.  
И нам дали два варианта: пер-
вый, когда ежедневно нужно 
откачивать воду с площадки, и 
второй - основательный: отсы-
пать участок по уровню поли-
клиники. И тогда проблем со 
стоком вод не будет. Это эко-
номичнее. Мы выбрали вто-
рой вариант, - рассказал пар-
ламентариям директор управ-
ления капитального строитель-
ства Администрации Сургу-
та Владимир Никитин. 

При благоприятном раскла-
де парковочное пространство 
возле первой поликлиники обу-
строят к концу лета.

Однако, как напомнил на за-
седании социального комите-
та Думы депутат Дмитрий Гуз, 
который также является глав-
врачом (поликлиника №3),  гу-
бернатор Югры поручила соз-
дать в каждом муниципалите-
те рабочую группу, которая про-
ведет полную ревизию машино-

мест возле медучреждений, вы-
явит самые проблемные в этом 
смысле объекты и составит «до-
рожную карту» по обеспече-
нию их дополнительными авто-
стоянками. В Сургуте эту рабо-
чую группу создали. Предста-
вители Администрации доло-
жили, что работа в данном на-
правлении ведется и есть опре-
деленные результаты. 

- Мы выявили 12 площа-
док, которые необходимо бла-
гоустраивать. На проектно-
изыскательские работы должно 
быть заложено около 14 милли-
онов рублей по нашим подсче-
там. Конечно, сразу благоустро-
ить все территории мы не в си-
лах, пока определили только че-
тыре самые проблемные, - рас-
сказал народным избранникам 
директор департамента архи-
тектуры и градостроительства 
Сургута Алексей Усов. 

В этом же месяце, при внесе-
нии изменений в бюджет Сур-

гута, депутаты одобрили вы-
деление денег на выполнение 
проектно-изыскательских работ 
по четырем объектам, где впо-
следствии обустроят полноцен-
ные парковки. Речь идет про уча-
сток возле Сургутской окруж-
ной клинической больницы на 
ул. Энергетиков, 14, автостоянки 
для кардиодиспансера, детской 
поликлиники №5 на ул. Остров-
ского и медицинского кластера 
на ул. Губкина. Кроме этого, на 
апрельском заседании Думы де-
путаты поддержали выделение 
11 млн рублей на выкуп земель-
ного участка возле СОКБ, где се-
годня размещаются ларьки, под 
обустройство парковки. 

Вкупе с решениями по уве-
личению зеленых зон в Сургуте 
все это должно способствовать 
повышению уровня комфорт-
ности проживания в городе, что 
является одним из приоритетов 
для депутатов Думы Сургута 
шестого созыва. 



2 от первого лица

«Документ - деньги - техника»
Председатель Думы Сургута Надежда Красноярова -  
о подходе к перераспределению бюджетных средств

Депутаты на связи
218 обращений поступило в адрес депутатов Думы Сургута шестого созыва 
за первый квартал

Одним из основных во-
просов апрельского засе-
дания Думы Сургута ста-
ло внесение изменений в 
бюджет города. Все они со-
циальной направленно-
сти. Лейтмотивом же ста-
ло создание комфортных 
условий для жизни в Сур-
гуте - как взрослых горо-
жан, так и самых малень-

ких. А главным принци-
пом, которым руковод-
ствовались парламента-
рии при принятии ре-
шений при распределе-
нии денег, пожалуй, мож-
но назвать последователь-
ность. Подробнее о работе 
в апреле рассказала пред-
седатель Думы Сургута На-
дежда Красноярова:

- При принятии решений 
депутаты Думы шестого со-
зыва придерживаются тех 
приоритетов, о которых за-
являли в начале своей ра-
боты. Движемся последова-
тельно. Мы не только при-
няли изменение террито-
риальных зон в пользу пар-
ков и скверов, в общем-то 
на практике это только до-
кументы, но мы еще подкре-
пили финансово меропри-
ятия, которые необходимы 
для достижения цели, созда-
ния комфортной среды для 
сургутян: выкуп земельно-
го участка для организации 
парковки возле СОКБ, фи-
нансирование проведения 
проектно-изыскательских 
работ для дальнейшего об-
устройства парковочных 
пространств возле четырех 
учреждений здравоохране-
ния. Разработка проектов 
оказалась нужна, поскольку 
почва у нас везде разная. До-

бавлю, что одно дело - выде-
лить территорию под парк, 
другое - ее нужно еще и со-
держать: озеленить, следить 
за порядком. Мы это пони-
маем, и потому совмест-
но с Администрацией при-
нято решение оптимизиро-
вать расходы на это путем 
закупки спецтехники му-
ниципальному бюджетно-
му учреждению «Управле-
ние  лесопаркового  хозяй-
ства  и экологической безо-
пасности». С помощью этой 
спецтехники можно будет 
осуществлять демонтаж не-
законных рекламных кон-
струкций - то есть нам не 
нужно будет привлекать че-
рез конкурсы подрядчиков, 
а также для ухода за парками 
и скверами. Мы постарались 
подойти к решению вопроса 
комплексно и последователь-
но: документ - деньги - тех-
ника. Чтобы реально сделать, 
а не просто поговорить.  

Важным итогом апрель-
ского заседания Думы стал 
старт проекта по замене те-
невых навесов в детских са-
дах, о чем просили родители 
и воспитатели. Чтобы заме-
нить все необходимые тене-
вые навесы, необходимо по-
рядка 49 миллионов рублей.  
Из них 14 миллионов было 
предусмотрено в бюдже-
те ранее, плюс 5 миллионов 
рублей мы выделили допол-
нительно при внесении из-
менений в бюджет Сургу-
та. Таким образом, потреб-
ность составляет еще поряд-
ка 29 миллионов рублей. Бу-
дем надеяться на то, что при 
разыгрывании конкурсов на 
выполнение работ будет до-
стигнута экономия, и итого-
вая сумма, необходимая для 
закрытия этого вопроса, бу-
дет меньше. Но раз мы взя-
лись за этот проект, раз мы 
пообещали горожанам, зна-
чит, надо выполнять.

По информации отдела реги-
страции и учета обращений 
граждан, организаций и дело-
производства, тематика основ-
ных вопросов, обозначенных 
избирателями в письменных 
обращениях, затрагивает во-
просы градостроительства и 
архитектуры, культуры, спор-
та и молодежи, работы обще-
ственных организаций. 

Кроме того, вопросы касались 
сферы здравоохранения, земле-
устройства и землепользования, 
земельных отношений, транспор-
та и связи, торговли и обществен-
ного питания. При этом следует 
отметить, что возросло количе-
ство письменных обращений по 
вопросам социального обеспече-
ния, а количество вопросов ком-
мунального хозяйства значитель-
но снизилось.

Тематика вопросов, обозначен-
ных в электронных обращениях, 
представлена вопросами улучше-
ния жилищных условий, здравоох-
ранения, образования, культуры, 
спорта и молодежи, трудоустрой-

ства и заработной платы, земле-
устройства и землепользования, 
вопросами, касающимися садово-
огороднических и дачных коопе-
ративов, экологии и природополь-
зования. За отчетный период от-
мечено снижение количества элек-
тронных обращений по вопросам 
коммунального хозяйства и увели-
чение обращений о содействии в 
решении жилищных вопросов.

Анализ вопросов, поставлен-
ных избирателями на приемах 
по личным вопросам, показы-
вает, что наиболее актуальными 
продолжают оставаться жилищ-
ные вопросы, вопросы комму-
нального хозяйства, градостро-
ительства и архитектуры, пред-
принимательства и фермерства, 
земельных отношений, культуры, 
спорта и молодежи, работы ор-
ганов внутренних дел (безопас-
ность дорожного движения и не-
правомерность действий сотруд-
ников правоохранительных орга-
нов), образования. При этом от-
мечается резкое увеличение об-
ращений, касающихся торговли и 
общественного питания.

Как сургутяне предпочитают 
связываться с депутатами 

Итого - 218 за первый квартал 2018 года 
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личный прием

электронных обращений  
на официальный сайт Думы города

письменных обращений

в ходе выездных приемов

Дума Сургута находится по адресу: ул. Восход, 4

Вы можете обратиться с вопросом или пожеланием:
 ¾ Отдел регистрации и учета обращений граждан,  

     организаций и делопроизводства - каб. 106 (тел. 52-80-12)
 ¾ Приемная Думы города – каб. 201 (тел. 52-83-74)
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Не по ТВ, так в интернете Негусто 

Спустя десять лет
Председатель Думы Сургута Надежда Красноярова -  
о подходе к перераспределению бюджетных средств

Депутаты Сургута подсказали чиновникам 
идею, как использовать дорогостоящее 
телеоборудование ледового дворца

Кампания по борьбе с незаконной 
рекламой застопорилась еще на старте

Участок под строительство школы в 5А микрорайоне 
начали освобождать от гаражей

К 1 сентября 2018 года тер-
ритория будет освобождена 
от металлических боксов. Об 
этом стало известно в ходе 
заседания думского комите-
та по нормотворчеству. 

На протяжении многих лет 
возведению в 5А микрорайоне 
школы мешал гаражный коо-
ператив. Когда-то участок был 
предоставлен в пользование 
для временного размещения 
металлических боксов. Одна-
ко, когда у города возникла 
необходимость его освободить 
под размещение социально-
го объекта, со стороны руко-
водства гаражного коопера-
тива последовал отказ это сде-
лать в добровольном порядке. 
Администрацией муниципа-
литета предпринимались раз-
личные шаги по разрешению 
конфликта, а парламентером 
между жителями и Админи-
страцией все эти годы высту-
пала Дума Сургута. Депутаты 
держат вопрос на постоянном 
контроле. 

Переломным моментом в 
данной истории стало реше-
ние суда о признании 450 га-
ражей бесхозяйными. По за-
кону что-либо делать с этим 

а для охраны общественной 
безопасности будут привлече-
ны сотрудники правоохрани-
тельных органов. Что же каса-
ется сроков, то избавить тер-
риторию от гаражей планиру-
ется до конца лета. Народные 
избранники призвали чинов-
ников не медлить с решением 
вопроса и принимать реши-
тельные меры.

- Сроки строительства шко-
лы в этом микрорайоне обо-
значены. Образовательное 
учреждение должно быть воз-
ведено до 2022 года. Микро-
район большой и густонасе-
ленный, и необходимость по-
явления в нем школы ни у 
кого не вызывает сомнений, 
ведь родителям приходит-
ся отправлять своих детей в 
образовательные учрежде-
ния, находящиеся в других 
микрорайонах. А это может 
быть небезопасно, – подчер-
кнул председатель комитета 
по нормотворчеству Валерий 
Голодюк.

Чиновники решительно за-
явили, что к 1 сентября те-
кущего года территория под 
школу будет полностью зачи-
щена от гаражей.

недвижимым имуществом 
может только официальный 
владелец. А потому началась 
масштабная ревизия боксов 
для передачи их в муници-
пальную собственность и по-
следующей утилизации. Ра-
бота стартовала в марте теку-
щего года, а в апреле на засе-
дании постоянного комитета 
Думы города по нормотвор-
честву чиновники доложили 
депутатам о текущем состоя-
нии дел.

Депутаты поинтересова-
лись, есть ли все необходимые 
силы и средства для решения 
вопроса, а также попросили 
озвучить срок, к которому все 
гаражи будут убраны с выше 
обозначенной территории.

Представители Админи-
страции отметили, что вся не-
обходимая техника имеется, 

На заседании комитета Думы по 
бюджету, налогам, финансам и 
имуществу депутаты вновь вер-
нулись к вопросу, что делать с 
простаивающим оборудовани-
ем для ведения телевизионных 
трансляций спортивных меро-
приятий ледового дворца. На-
родные избранники считают, 
что можно попробовать с его по-
мощью организовать ведение 
трансляций соревнований через 
интернет. Причем не только тех, 
что проходят в стенах ледового 
дворца. 

-  Я считаю, что если  оборудова-
ние можно перемещать, то нуж-
но его использовать по максиму-
му. В Сургуте проходит масса инте-
ресных детских соревнований. Ро-
дителям, которые не всегда могут 
на них присутствовать,  важно ви-
деть выступление своего ребенка, 
хотя бы в интернете. Организовать 
онлайн-трансляции вполне реаль-
но, - отметил депутат Эдуард Ива-
ницкий.

Как пояснил начальник управле-
ния физической культуры и спор-
та Администрации города Шамиль 
Лукманов, сейчас телеоборудова-

ние все-таки частично использует-
ся ледовым дворцом. Трансляции 
с тренировок выводятся на экра-
ны, которые находятся в холле зда-
ния. Так что, родители могут на-
блюдать за тем, как занимаются их 
дети в зале. Однако это не отменя-
ет того, что используются далеко не 
все возможности видеокомплекса.

- Дело в том, что в комплекс вхо-
дят, к примеру, камеры, которые 
установлены на потолке. Можно 
ли их снимать и перевозить? Мож-
но ли вообще все это раздробить и 
использовать по отдельности? Сей-
час мы ждем результатов эксперти-
зы. На основании этих выводов бу-
дет принято решение, как исполь-
зовать в дальнейшем все это обору-
дование, – пояснил Лукманов. 

Напомним, вопрос о судьбе до-
рогостоящего и невостребованно-
го видеокомплекса из десяти ка-
мер и прочих устройств для транс-
ляций из ледового дворца депута-
ты Сургута подняли в марте. В свое 
время,  когда ледовый дворец еще 
только строился,  покупка  аппара-
туры обошлась городской казне в 
46 млн рублей. Ее хотели исполь-
зовать для трансляции крупных со-
ревнований. Однако, как стало из-
вестно депутатам, большая часть 
оборудования до сих пор не распа-
кована и по назначению не исполь-
зовалась, а теперь и вовсе мораль-
но устарела. Руководство ледового 
дворца предлагало продать видео-
комплекс — полностью или по ча-
стям – телекомпаниям. Однако най-
дется ли покупатель на все это до-
бро, пока непонятно. Насколько ре-
ально воплотить идею, озвученную 
депутатами,  станет понятно после 
экспертизы. И если заключение бу-
дет положительным, то в городе 
может появиться свой спортивный 
интернет-канал. 

На очередном заседании ко-
митета по городскому хозяй-
ству представители Админи-
страции отчитались о проде-
ланной за месяц работе по из-
бавлению Сургута от незакон-
ных рекламных конструкций. 
Напомним, с этого года вопрос 
находится на постоянном кон-
троле депутатского корпуса. В 
феврале представители Адми-
нистрации уверяли, что в 2018 
году город избавят от реклам-
ного мусора. Но, как выясни-
лось, проблемы возникли еще 
на старте кампании.

Муниципалитет в начале года 
заключил договор с частной ком-
панией «ЮВиС», которая была го-
това менее чем за 100 тыс. рублей 
демонтировать билборды. Однако 
когда подрядчик приступил к ра-
боте, в суд на эти действия посту-
пила жалоба ООО «Прайм». В ито-
ге договор был приостановлен. 
Работы по демонтажу, естествен-
но, тоже. Администрация подала 
апелляционную жалобу на данное 
решение суда. 

Депутаты, которых уверяли в 
успехе кампании, задаются во-
просом, почему нельзя произве-
сти демонтаж силами муници-
пальных предприятий.

- Все вокруг да около. Давай-
те конкретику. Когда мы будем де-
монтировать? Демонтаж должен 
был осуществлять «ЮВиС», но де-
путаты неоднократно спрашива-
ли, почему демонтаж нельзя вы-
полнить силами муниципалитета. 
Какие у вас проработки по данно-
му вопросу? Что мешает муници-
пальным предприятиям произво-
дить демонтаж конструкций?  – 
озвучил вопрос председатель ко-
митета Думы Виктор Пономарев.

Начальник контрольного 
управления Администрации го-
рода Антон Казанцев ответил, 
что силами дирекции  дорожно-
транспортного и жилищно-
коммунального комплекса  де-
монтировали около 40 реклам-
ных конструкций вдоль дорог. Для 
этого не требуется решения суда. 

- Все рекламные конструкции 
вдоль красных линий можно сно-
сить  без судебного решения. Но 
чем и как сносить остальные – 
другой вопрос. В настоящее время 
у нас нет возможности проводить 
работы по сносу конструкций. 
Действие договора с «ЮВиС» при-
остановлено, – отметил Антон  
Казанцев.

Депутаты попросили допол-
нительно предоставить отчет 
с указанием мест, где были де-
монтированы данные знаки. 
Депутат Ольга Леснова попроси-
ла чиновников обратить внима-
ние на рекламу на многоэтажных 
домах. Она отметила, что сургу-
тяне часто жалуются на баннеры, 
которые, по их словам, были рас-
тянуты на фасаде без согласия 
жителей. 

Решение с баннерами на не-
приглядных домах предложил де-
путат Максим Слепов. Он счи-
тает, что обшарпанные фаса-
ды можно закрывать растяжка-
ми с изображением работ из фон-
да Сургутского художествен-
ного музея. Таким образом го-
род мог бы стать одной боль-
шой выставкой. В департамен-
те архитектуры идею оценили. 
Поручение по устранению не-
законной рекламы для Админи-
страции депутаты продлили до 1 
июня, однако заслушивать проме-
жуточные результаты работы про-
должат каждый месяц.



4 личное дело
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увеличение площади 
зеленых зон 
в городе

Депутаты определились 
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слушания по межеванию 
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Дополнительное озеленение 
получат территории возле фи-
лармонии, вдоль береговой ли-
нии протоки Боровая, сквер 
Старожилов и аллея на улице 
Федорова. Расширили грани-
цы скверов Мемориала Славы и 
Дружбы народов.

Помимо официального увели-
чения площади существующих 
мест для прогулок, некоторые 
участки из деловой и жилой зон 
перевели в так называемые зеле-
ные.   

Напомним,  в марте в  парла-
менте  подняли  проблему  дефи-
цита городских лесов. Из-за до-
пущенной при корректировке ге-
нерального плана Сургута ошиб-
ки лишние территории были от-
даны под инвестиционные пло-
щадки и дачные кооперативы. 
Для соблюдения баланса городу 
необходимо еще почти 400 га, по-
тому часть территорий, которые 
планировалось отдать под раз ные 
проекты, было решено сохранить 
в ста тусе городских лесов. Поми-

мо начата работа по расширению 
границ города.

Заместитель председателя 
Думы Сургута Максим Слепов:

- Обратите внимание на тен-
денцию последнего заседания 
Думы. Если вы посмотрите на во-
просы, касающиеся Правил зем-
лепользования и застройки, то за-
метите, что в основном это вопро-
сы, касающиеся уточнения гра-
ниц парков и скверов. Мы полно-
стью готовим нормативную базу 
для того чтобы можно было, в том 
числе и в рамках федеральной 
программы «Комфортная среда», 
привести наши парки в порядок. 
И, в том числе за деньги из бюд-
жета Сургута, создать действи-
тельно комфортную городскую 
среду. Так же это коснулось сквера 
на улице Мелик-Карамова, парка 
«За Саймой» - дальнейшего проек-
тирования работ там, в том числе 
набережной. Я рассматриваю это 
как позитивный шаг. Мы движем-
ся вместе с Администрацией впе-
ред, чтобы сделать городскую сре-
ду комфортной.  

Речь идет о так называемых бесхозных проез-
дах и территориях внутри микрорайонов, ко-
торые за неимением владельца не ремонтиру-
ются и не убираются, а в межсезонье там, как 

правило, ни пройти, ни проехать.  О проблем-
ных участках избиратели рассказывали еще кан-

дидатам в депутаты Думы города шестого созы-
ва. А потому этот вопрос новый состав  парламента 

поднял одним из первых.

Сегодня в городе насчитывается 69 бесхозных проездов. Не только 
для жителей, но и для городских властей они долгие годы являются го-
ловной болью: сургутяне просят убрать там снег или положить асфальт, 
а Бюджетный кодекс не позволяет тратить деньги из городской казны 
на то, что не числится на балансе муниципалитета. Решение проблемы 
одно – проведение  комплексного межевания. Депутаты шестого созы-
ва одобрили выделение денег на выполнение данных работ из бюдже-
та, и в прошлом году был подготовлен  21 проект межевания. Обяза-
тельное условие: население должно их одобрить. 

В апреле при активном участии депутатов прошло десять публичных 
слушаний. Заместитель председателя Думы Артем Кириленко выска-
зал свое мнение по поводу этих встреч:

- Очень радует хорошая активность жителей города на публичных 
слушаниях по межеванию микрорайонов. Задаются очень правильные 
вопросы, звучат хозяйские предложения. Многие точно понимают, ка-
кую территорию им нужно под благоустройство, а какая должна остать-
ся на обслуживании службами города. Проектировщики достаточно 
скрупулезно подошли к составлению проектов, но жители на встречах 
называют такие аргументы, которые невозможно учесть при работе 
над проектом «из  кабинета». Например, по какому проезду чаще всего 
ездит транспорт к общественным заведениям, какие проезды или про-
ходы фактически невозможно использовать по назначению, где сто-
ят нужные, а где ненужные киоски, где можно предусмотреть скверы, 
а где можно поставить стоянку. Я присутствую практически на всех пу-
бличных слушаниях и также высказываю свою точку зрения. Помимо 
перечисленных факторов мне также важно, чтобы не осталось проез-
дов, разделенных вдоль между несколькими участками. Так как в даль-
нейшем это может сильно осложнить жизнь по содержанию этих про-
ездов и по их ремонту.

Проведение мероприятий для учащихся МБОУ «Начальная школа 
«Прогимназия» стало доброй традицией. Депутат Думы Сургута Еле-
на Яценко регулярно инициирует и принимает участие во встречах 
с подрастающим поколением. В конкурсах приняли участие более 50 
ребят, каждый из которых получил сувенир на память.

- А вы думаете, почему тепло в Сургут пришло? Это ребята из Прогим-
назии так дружно и весело провожали зиму, зазывали в наш город 
весну, – комментирует депутат городской Думы, член партии  
«Единая Россия» Елена Яценко. – Если серьезно, подобные 
мероприятия прежде всего призваны сплачивать коллек-
тив, объединять ребят во время внеучебной деятельно-
сти, создавать возможность для того, чтобы юные югор-
чане помнили обычаи и традиции исконно русских 
праздников. Наши встречи – это всегда заряд бодро-
сти и хорошего настроения! 

Похоже, судьба дома пионеров решена. На протяжении нескольких лет го-
родские власти не могли определиться, где поставить знаки препинания в 
выражении: снести нельзя восстановить. Определились. На апрельском за-
седании Думы депутаты проголосовали за то, чтобы выделить 2 млн рублей 
на выполнение проектно-изыскательских работ для реконструкции здания. 

Заместитель председателя Думы Артем Кириленко прокомментировал это 
решение на брифинге, который состоялся сразу после 16 заседания Думы. 

- Наконец-то принято решение, что дому пионеров быть. Сейчас важно сде-
лать ПИРы и идти дальше. Это исторический памятник, и нам важно его сохра-
нить, - сказал он.

Напомним, краеведы и старожилы убеждали Администрацию сохранить в 
первозданном виде хотя бы фасад дома пионеров. Кроме того, была проведена 
независимая экспертиза, которая подтвердила, что здание можно восстановить 
с минимальными потерями.


